
本日の例会
12月14日㈭　12：30～13：45
クラブ協議会

次回の例会
12月21日㈭　17：30～　
年末家族例会

12月 7日　例会報告
司会　　　佐藤久雄会員
開会点鐘　里見会長
ロータリーソング
ソングリーダー　石川会員

☆会員総数　　　　　   　35名
☆出席規定適用者数   　　27名
★本日の出席者総数   　　29名
★〃　免除者出席数    　　 5名
★本日の出席率　　　 90.62％

☆本日のゲスト　
　高　賢様　米山奨学生
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【珠玉のことば】

私の心持を何という詞で
言いあらわしたら好いかと云うと、
resignationだと云って宜しい

（森鷗外『鷗外随筆集』）

Rotary Club of
Tokyo Ikebukuro Toshima-East

resignationとは、ドイツ語読みでレジグナチ
オン、諦念という意味です。軍医として最高
位にあり、タテ社会の秩序に身を置く中で、
作家として創作活動を続けるには懊悩があ
ります。鷗外にとって、諦念とは挫折感を癒
し、自己を安穏に保つ精神の状態なのです。

　前川会報告
前川会を終えて　　 2023.11.29　　佐藤美枝子
　2002から2003年のガバナー時代から続く前
川昭一会員を囲む会が、11月28日火曜日18時か
ら向島の千代田で行われました。
　20年続く会で、およそ年末は料亭千代田にな
ります。
　今回も30名のロータリアンが参加し、お元気
な前川会員を囲み息子さんの前川喜平さんも見え
ました。当クラブからは６名の参加となりなりま
した。
　前川会員は足が弱くなり車椅子でのお越しでし
たが、息子さんが移動時はサポートされ食欲もあ
りお元気そうでした。
　台湾から台北仁愛ＲＣの蔡衍滎さんもわざわざ
この会の為におこし下さいました。
　東京臨海ＲＣの斉藤実さんの音頭で幕があき、
しばし料理に舌鼓をうち芸者さんのおどりに見と
れました。カラオケありフロアからの飛び入り日
舞ありと、最後は華やかに歌って踊っての会とな

りお開きとなりました。
　有志はその後、カラオケへと移動したようです。
楽しい前川会でした。

　カラオケ同好会報告
　12月６日㈬カラオケ同好会、第一回目の練習
会を持ちました。
　皆さん、歌の好きな方集まれ！

　12月7日例会スナップ

受付当番： 渡邊裕之 会員、石川宜司 会員、米山慶一 会員、髙木義男 会員公共イメージ向上委員会　委員長 渡邊裕之、副委員長　加古博昭、委員　石川宜司・佐藤久雄・長尾益男

石川会員・榊原会員・村上会員・髙木会員・小林会員　
12月お誕生日

教授のお立場からご指導頂きました。小泉会員

２０１９年 ８月９日
池袋本町小学校でカルタ大会

年 月 豊島区の金子教育長との面談でこどもカルタの活用を考えた
カルタをデジタル化することで広く、長く活用できる
小学校の『ふるさと学習』教材としてタブレットで見る

年 月 基本構想作成、プロジェクトチームの発足
プロジェクトチームには千早小学校の先生も参加
衛星クラブ、ローターアクト、学友会などの協力
地区補助金 万円も決定

年 月 各絵札・読み札の現地調査開始
各名所、旧跡などの写真撮影と詳細調査を会員と衛星クラブ
ローターアクトなど多くの会員が調査に協力していただきました

としまこどもカルタ デジタル化

としまこどもカルタ（デジタル版）

としまこどもカルタ デジタル化

22002200年年かかららののココロロナナ禍禍ででカカルルタタ大大会会がが中中止止さされれ、、カカルルタタががおお蔵蔵入入りりししままししたた。。

年 月 札のカルタと １札の番外編の調査完了
会員やローターアクト、衛星クラブ、学友会、米山奨学生の
皆さんのご協力で写真・文章などのデーターが集まりました。

年４月 文字札の翻訳作業
全ての文字札を英語、韓国語、中国語、インドネシア語の
翻訳を米山奨学生や外部の方にお願いして作成

年３月 デジタル化の作業開始
デジタル化はVincent有限会社（遠山和也氏）に依頼して作成

年 月 デジタルこどもカルタの完成
会員などにより最終内容確認作業をよろしくお願いいたします。

年 月 教育長、小学校の教諭などに公開後、各小学校へ普及活動
校長会での説明、千早小学校での実演など

としまこどもカルタ デジタル化

としまこどもカルタ（デジタル版）総経費について

総総予予算算 旧旧池池袋袋ロローータタリリーーククララブブのの社社会会奉奉仕仕費費 110000万万
地地区区補補助助金金 6600万万
合合計計 １１，，６６００００，，００００００円円

経経費費 調調査査費費用用 不不足足写写真真ななどど外外部部ススタタッッフフ活活用用   １１３３００，，００００００円円
翻翻訳訳費費用用 外外部部のの方方々々（（英英語語、、韓韓国国語語ななどど））   １１５５００，，００００００円円
日日本本語語修修正正 小小学学生生向向けけにに修修正正 １１００００，，００００００円円
デデジジタタルル化化作作業業 Vincent有限会社（遠山和也氏） １，１６４，９００円

ここどどももカカルルタタのの習習字字大大会会協協賛賛 （（金金子子良良恵恵様様））   ２２９９，，１１５５００円円

合合計計支支出出 １１，，５５７７８８，，５５５５００円円
差差しし引引きき残残高高 ２２５５，，９９５５００円円

マルチプル・ポール・ハリス・フ
ェロー ＋１受賞　吉田武輝会員

米山功労者　第6回マルチプル
感謝状　廣内世英会員

高　賢さん　米山奨学生
デジタルカルタ翻訳謝礼

デジタルカルタ完成致しました。
長尾会員



　ニコニコ
浅原会員　 今日も元気で出席出来たことに感謝　

ニコニコです！
小林会員　 12月15日で82才となります。
　　　　　さてどうしよう
石川会員　 明後日で68才です。誕生日祝・あり

がとうございます。
鴨田会員　 ８月以来の出席です。大変ごぶさたし

ております。
髙木会員　誕生祝いありがとうございます。

指定ニコニコ
親睦家族委員会　
有志代表　佐藤美枝子会員　
    11月19日㈰に坂東ゴルフクラブにて快晴の中、
有志によるゴルフコンペを行いました。３組11
名の参加、かねてからの決まりで、パーがでた
ら５００円、バーディで１０００円のニコニコ
の寄付をいただいております。バーディ４回、
パー16回、しめて高額なニコニコが集まりまし
たので、本日ニコニコいたします。更にホーム
ミーティングから残金を加えております。　

本日の合計額：34,500円
今年度ニコニコ累計額：401,000円
今年度指定ニコニコ累計：22,500円

　会長報告
１．   マルチプル・ポール・ハリス・フェロー
　　＋１受賞　バッチ贈呈　　吉田武輝会員
２． 米山功労者　感謝状　廣内会員（第６回マル
チプル）

　幹事報告
１． 国際ロータリー為替レートの発表
　　（2023年12月）　1.00ドル当たり　147円
２． 地区大会の出欠をまだご回答されていない方
は、事務局までご連絡をお願いいたします。

　　締切12月６日㈬
３． 本年度より事務局の業務については、その業
務内容や業務量を考慮させていただくために

幹事にて調整させて頂いております。メール
で事務局に依頼する際は幹事あてにＣＣをつ
けるなど、幹事への情報共有をお願いします。

　第6回理事会報告
日時　2023年12月７日㈭　11時～12時
場所　ホテルメトロポリタン３F「光」
出席者　 里見会長、佐藤（久）副会長、石塚幹事、

長尾委員長、廣内委員長、鈴木委員長、
加古委員長、小泉委員長、細田会計、石
川副幹事

議題
報告事項
１）会計報告：別紙資料
　　 基金へ繰入れ予定の寄付金については、年度
末に繰入れ実施予定。

２）12・１・２月スケジュール：別紙資料
　　 12月７日年次総会、1月11日新春例会、２月
29日地区大会

３）国際ロータリー為替レート
　　147円／＄
４）会費未納者
　　 幹事にて電話・メール対応、面談を要望して
いる

５）事務局員の年末年始休暇
　　12月28日－１月４日の間事務局休み
６）その他
　　 としまこどもカルタのデジタル化完了、イン
ターネットへアップした。

　　 本日例会で報告し、１月に豊島区教育委員会
へ披露の予定。

審議事項
１）特別会員制度
　　 Probusクラブも考慮のうえ会の細則改正の
一環として今年度中に結論を出す。

２）事務局の業務内容と指示系統
　　 会員から事務局への依頼については幹事が必
要に応じて調整を行うというルールを今年７
月に決めたので、その旨例会で周知する。

３）その他
　・ 小冊子「ハローRotary（地区研修委員製作）」

の紹介・理事会配布
　・年末家族例会、現時点で42名参加予定。
　　 ローターアクトクラブ会長・幹事、衛星クラ
ブ議長を無料で招待する。

社会・国際・SAA・米山ＨＭ報告
社会奉仕・国際奉仕・SAA・ロータリー財団・米
山奨学事業委員会合同ホームミーティング　
　2023年12月５日に目白の「ブラッスリー・
ラ・ムジカ」で社会奉仕委員会、国際奉仕委員会
合同のホームミーティングを開催しました。今回
はジビエ料理とワインをいただきながら、ロータ
リーを語り合う特にテーマとして会員増強につい
て語り合おうと会長はじめ10名の会員の出席を
いただきました。会員増強に絡めて社会奉仕の実
践、バギオ基金への思い、さらなるクラブ合併で
会員を増強するなど様々な意見を交換することが
でき、終始和やかに年の瀬のホームミーティング
を満喫しました。

　第９回地区ワイン会報告
　晩秋の11月16日に久しぶりの地区ワイン会を
南青山の『ＫＩＨＡＣＨＩ／キハチ』で50名の
ロータリアンと関係者の参加で開催されました。
　今回のワイン会も鈴木ＰＧ所蔵の銘醸ボルドー
ワインとローヌ河地区の銘醸ワイン コートロテ
ィとの飲み比べで、『キハチ』の華やかな料理と
のマリアージュを楽しみました。
　しかしその数日後にこの地区ワイン会の最初か
ら世話人をやっていただいた荒川ＲＣの竹内渥躬
様が急逝されたとの訃報を受けました。当日のワ
イン会にはお元気に最後の締めのスピーチをされ
たお姿を思いだします、心よりご冥福をお祈りい
たします。　　　　　　　　　　　　　記　長尾

　社会奉仕委員会フォーラム報告
委員長　　鈴木　孝雄
　12月7日第一例会では社会奉仕フォーラムを開
催しました。懸案のとしまこどもカルタのデジタ
ル化についての状況報告をいたしました。昨年末
開始しましたデーター集めは皆様のご協力で既に
完了していますが、デジタル化の作業に時間が掛
かり本日ようやく完了報告することが出来まし
た。今後は各解説ページやゲームを確認し、最終
完成して来春には豊島区の子供達に公開していき
たいと思います。ぜひＰＣやスマフォでこのサイ
トから入ってご確認していただければ幸いです。
https://www.kodomo-karuta.com

クラブフォーラム

社会奉仕委員会

１）としまこどもカルタ・デジタル化の完成報告 長尾 益男

２）デジタルカルタの今後の活用、普及など 小泉 博昭

３）こどもカルタについて 鈴木 孝雄 社会奉仕委員長

クラブフォーラム

としまこどもカルタ デジタル化

旧旧池池袋袋ロローータタリリーーククララブブ6600周周年年事事業業ととししてて豊豊島島区区ののここどどももカカルルタタがが作作成成さされれたた
地地域域のの小小学学生生にに名名所所旧旧跡跡ななどどにに因因んんだだ文文字字札札とと絵絵札札をを募募集集、、11220000点点応応募募さされれ、、中中かからら4466点点選選定定

２０１９年 ８月１６日
要町小学校でカルタ大会


